

学校運営協議会 会議概要

1 会議名	第2回 学校運営協議会
2 日 時	令和6年 7月16日 午後6時から午後7時25分まで
3 会 場	浦里小学校 音楽室
4 出席者	井澤良夫会長、渡辺惣伸副会長、西澤清一委員、羽賀信明委員 無雁茉利恵委員、大矢美穂委員、神田博幸委員
5 市側出席者	なし
6 公開・非公開等の別	<input checked="" type="checkbox"/> 公開 • <input type="checkbox"/> 一部公開 • <input type="checkbox"/> 非公開
7 会議概要作成年月日	令和6年7月31日

協議事項等

1 開 会

2 井澤良夫会長挨拶

本日、第2回の運営協議会を開催しましたところ、大変お忙しい中をご出席いただきまして誠にありがとうございます。1学期も残すところ2週間余り。27日から夏休みに入ります。

1学期の1番大きな行事であった運動会ですが、前日降った雨で、どうなるかと心配していたところでございますが、早朝から水溜まりの水をスポンジで吸い取り、なんとか運動会には間に合いました。大勢の皆さんのお力添えに感謝を申し上げたいと思います。

土曜日の信毎に「進む校外プール活用」というような大きな見出しで取り上げられておりました。県内の10市の小中学校で、民間や公営のプールを活用しての事例が広がっているとの報道でございました。今、プールの老朽化や維持費の負担が重くのしかかっているようでございます。

新聞にも書いてありましたけれども、プールの対応年数は30年というようなことで、適切な管理をすれば45年から60年は利用できるとされているそうです。浦里小学校のプールも、60年ほど前になりますけれども新設されました。私は当時小学校3、4年生だったかと思いますけれども、その時に建設されたプールが現在まで使用されております。こういった新聞記事、記事を見てみると、プールの更新っていうのはなかなか難しいなという思いをいたしたところでございます。また、プールの事故というようなことで、今月初めに高知県の小学校4年生が、中学校のプールで行われた水泳の授業中に溺れて亡くなつたっていうような報道もされております。小学校のプールの機械の故障というようなことで、たまたま中学校のプールを借りて授業をしていたというようなことで、そこで亡くなつたっていうことで、悔やんでも悔やみきれないような事故ではなかつたかなという感じを受けております。たまたま小学校より10センチほど深かつたっていうようなこともあつたりして、運が悪かったのかなという感じもしないわけではないんですが、水の授業も気を付けていただきたいと思います。

梅雨明けも間近でございます。熱中症にはくれぐれもご注意いただきますようお願いを申し上げまして、簡単ではございますが、開催の挨拶とさせていただきたいと思います。

3 学校長挨拶

日頃より様々な面でご支援いただきありがとうございます。新型コロナの予防対応が変わってきて教育活動のあり方も変わってきております。現在でも学級閉鎖が出ている学校もあり、引き続き感染予防対策を施し、学校教育活動を進めていきたいと思います。まさにウィズコロナです。予防対応が変わったからと言って全てをコロナ禍以前に戻すということではないと考えています。学校における職員の働き方改革とか、ICT環境の進展とか、教育環境の変化がこの3年間で進んできております。保護者、教職員、地域の皆様がWINWINの関係を築きつつ、子どもたちへの最適な学びをどのように提供していくか、そこをしっかり手を携えて目指していきたいと思います。本日、2学期に向けての協議もございます。忌憚のないご意見をいただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

4 協議

(1) 令和5年4月・6月参観日アンケート結果について

事務局：参観日にはご来校いただきましてありがとうございました。皆様から好意的なご意見をいただきました。職員とも共有しながら子どもたちの健やかな成長につながるように生かしていきたいと思います。

事務局：4月に「暑い季節となります。室温管理をお願いします」というご意見をいただきました。熱中症対策など配慮しながら進めているところです。

会長：プールは始まっていますか？

事務局：始まっています。6月16日にプール開きが行われ、7月いっぱい行われます。

副会長：夏休みのプール開放は？

事務局：昨年度、地区懇談会でも保護者からプール時及び往復時の熱中症が心配という意見が出されました。その意見を踏まえ今年もプール開放は行う予定はありません。

(2) 1学期学校評価アンケートについて

事務局：3種類実施予定です。今年度はグーグルフォームでの実施を考えています。保護者については用紙を配布し実施していきます。質問項目についてはグーグルフォームで集約、個別の意見については紙で集約を考えています。結果は10月の学校だよりで公表する予定です。学校目標に照らし合わせた内容で作っております。第3回運営協議会では、結果をもとに評価をしていきたいと思います。

会長：集計は簡単にできるのでしょうか？

事務局：今までより簡単にできると思います。今回やってみて、またご意見をいただいていこうと思います。

委員：時間短縮になってよいのではないですか。

(3) 9月5日「校舎を大切にする日」について

事務局：火災から11年目となります。以前は祖父母参観日でしたが、どなたでも来ていただけるようにしました。給食を早めに食べて、校舎を大切にする日を実施していきたいと思います。

その後、授業参観、学級PTAという流れになります。年間計画ではPTA講演会となっていましたが、11月の150周年記念講演会と合わせて行います。

会長：時間を変更した意図はありますか？

事務局：以前は朝行っていましたが、午後の授業参観を含めてお昼を挟まないように考えました。

校長：以前は午前中に講演会が入っていたこともあります。

会長：暑さは大丈夫でしょうか？

事務局：外については、危険を伴う場合があるので、お掃除手伝い隊の4名の方の窓ふきくらいで。基本的には中をお願いするようにしたいです。

副会長：保護者の方にも仕事を1日休むよりは、半日となり負担が少ないと思います。

事務局：保護者からのご要望もあり、このような形にしました。

副会長：熱中症に注意してほしいです。

委員：PTAとしても、この形があります。

会長：文章の宛名・差出人の順番はよいだろうか？

校長：学校行事なので最初は学校長名にします。

事務局：地域個配で出てしまっていますが、保護者配布分については訂正するということでお願いします。

(4) コミュニティスクール・スクール実践目標の取り組み

委員：メディアコントロール・あいさつ運動の取り組みについてプリントに書いてあるような形で5月に行いました。

会長：あと2回あるんですね。

委員：例年と同じなので、11月と2月にもあります。皆さんきちんと取り組んでくれると思います。

（5）こまゆみ教室の持ち方について

事務局：木彫については、第1回が7月8日に行われました。今年は時計にはめ込む彫刻を作っています。7名の児童が参加しています。11月18日まで計7回の活動予定です。

また、長野大学の学生が企画したこまゆみ教室も行います。先日、打ち合わせを行いました。今年度は8月22日、10月21日、12月2日の計3回を予定しています。明日12日の朝、学生さんにプレゼンを行ってもらいます。PDCAのサイクルに則って実施していきたいと聞いています。

会長：長野大学の方は何を行いますか。

事務局：今年は食べ物系ではなく、楽しい遊びなどをします。

会長：参加する学生は少なくなっていますか？

事務局：昨年はゼミ生以外の学生も大勢参加して、15名以上来てくれマンツーマンでできました。

会長：こまゆみ教室以外で関わりはできそうですか？

事務局：2年生のひまわり畠での活動などを皮切りに、教科支援ボランティアの方のような活動も考えています。

会長：できるだけ学生さんの力もかりていけるとよいです。

（6）第1回コミュニティ委員会について

事務局：参加者名簿に載っている36名の方に案内を送らせていただきました。コロナ禍でできなかった懇親会も計画しているところです。浦野公民館を会場に行います。昨年度の第2回委員会で、遠足一緒に行き隊の高齢化と遠足の兼ね合いについてご意見をいただき、春の遠足でバスを使うという方法に生かすことができました。コミュニティ・スクール消耗品予算についても扱いたいと思います。別紙、市からのプリントで学校支援ボランティア交流会のご案内を合わせてお配りします。

会長：ボランティア交流会の申し込みは直接ですか？

事務局：電話でもメールでもファックスでも構いません。

会長：消耗品予算について、ビーバーなどの燃料費には使えますか？

事務局：燃料費には使えません。何でも買えるというわけではありませんので、条件をご確認ください。学校で取りまとめます。締め切りは8月31日です。

（7）150周年記念事業について

事務局：この後、実行委員会がありますので、くわしくはそちらにご参加の上ご確認ください。

記念講演会の講師が決まりました。塙原成幸先生です。略歴等ご覧ください。道化師という生き方をしようと決意したという先生です。私も以前、山の道化師パックマンショーを見て印象に残っています。子どもたちの心にも残るのではないかと思います。校長も別のところで講演会を聴いております。詳しい打ち合わせは2学期にしていきます。

また、記念植樹の木が弱ってきてしまっている。心配な状況です。専門の方にアドバイスをいただいて対応していきたいと思います。

航空写真は、秋のPTA作業の後の9月25日あたりが良いのではないかという方向になっています。

（8）その他

副会長：浦野・藤之木自治会からのお知らせで、8月14日夏祭りを学校の校庭で行います。8月6日辺りに草刈りも行います。

浦野鳥獣防護柵設置委員会から、鳥獣防護柵用の物品を置くために、郵便局東側の空き地をお借りするよう、市に要請しています。期間は今年の10月から最大で3年間、お借りします。

会長：修学旅行は終わりましたか？

校長：先週、子どもたちは元気に行ってきました。国会議事堂の参議院、羽田空港の全日空整備工場、キャリア教育を兼ねたキッザニア、劇団四季のミュージカルなど体験してきました。帰ってきたときの子どもたちの表情もよかったです。無事に行って来られました。ありがとうございました。

事務局：合わせて5年生の高原学習もお伝えします。鳥帽子岳と学校との鏡交信もできました。2日目は雨天のため早めに学校に帰り工作などをしました。8名全員が参加でき、調理活動のカレー作りなども予定通りできました。

5 閉会の言葉

次回は第3回 8月30日（水）開始時刻は午後5時45分